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美好的伊甸園 

日期：2020年 1月 19日 楊傑傳道 

經文：創世記二:4～25 

【前言】 

上個禮拜 Paul 傳道用很精彩的影片來帶我們感受上帝創造世界的宏偉壯闊，我們

透過大自然也看到了有一位造物主的奇妙，我們能夠自在的呼吸，能夠享受陽光和雨水

所帶來的滋潤，這一切都是上帝所賜下的恩典。 

今天第二章 4 節到 25 節彷彿是前面上帝創造中第六天的一個特寫鏡頭，當電影把

鏡頭拉進到人物的特寫，代表導演想要強調這一幕。這個世界的導演把鏡頭拉到亞當和

夏娃的身上。今天我們將要看到上帝創造人類，祂預備了一個美好的地方，叫伊甸園。

亞當在裡面工作和生活，他對夏娃一見鍾情。今天美好的伊甸園是上帝起初美好的心

意，是人在墮落之後無法想像的美好。 

【大綱】 

今天的經文我要用兩個角度來跟大家分享… 

一、上帝很愛他所造的人。V.4~17 

二、上帝造男女成為互補。V.18~25 

【本文】 

一、上帝很愛他所造的人。V.4~17 

特寫來到了上帝創造的第六天，我們可以從上帝創造的次序中看到祂為著人有一個

美好的心意，就是這一切的受造物、環境、植物、動物都是為了人所預備的。回顧前面

一章，光和暗、水與空氣、海和旱地、蔬菜與樹木、天上的光體（月亮、星星、太陽）、

海裡的魚、天上的飛鳥、野獸和昆蟲，這些都創造完了之後，上帝才創造人類。人何等

的尊貴，上帝造這個世界是為了讓人生活和管理一切。 

上帝非常愛護人，沒有前面的創造，我們是無法生存的。例子：我很喜歡吉他，我

知道愛護和保存吉他(樂器)的觀念，環境非常重要，例如溼度、溫度。如果沒有注意這

些，越貴越好的樂器會經歷到越嚴重的損壞，變形。所以我擺放吉他的地方我會把溼度

儘量控制在溼度 55度左右，對平均溼度 70度的台灣，這是需要有堅持和努力的。我很

寶貝我的樂器，我覺得就像上帝非常寶貝我們每一個人，祂為我們預備好的環境讓我們

可以很自然來生活。 

第七節，上帝使用塵土造人，創造亞當的物質是有了，但更重要的是神把一口氣吹

到亞當的鼻孔裡，他就成了有靈的活人。弟兄姐妹，今天我們活著能夠呼吸都是上帝極

大的恩典你知道嗎？ 
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在楊恩以前，雨萱有懷過一胎，但是三個月後，在一次的產檢中，醫生說這個寶貝

沒有呼吸心跳，很不幸的他無法來到這個世上，所以當我們有楊恩的時候，我們特別感

謝上帝的恩典，取名楊恩，其實是期待他經歷上帝的恩典也要傳揚上帝的恩典。 

上帝真的很奇妙，在楊恩出生時，因為在媽媽肚子太久了，他吸入胎便，一出生呼

吸不順，肺部有狀況，馬上被帶去加護病房住了一個禮拜。所以這些狀況我才知道，我

們能夠健康、能夠自在的呼吸，真不是一件理所當然的事情。上帝吹了一口氣，使亞當

成為有靈的活人，今天我們活著的人，要知道上帝喜悅我們在基督裡成為新造的人。我

們會一天天的變老，但靠著主，我們能夠經歷肉體雖然毀壞，我們的心卻能夠一天新似

一天。 

昨天我參加了我在大學的一個宣教士白師母的追思禮拜。當初她的先生在美國教會

牧會一段時間，有一天她的先生白牧師就決定要搬來台灣成為宣教士，白師母一點都沒

有抱怨，只是問了一句，請問台灣到底在哪裡啊？於是白師母一家從美國北卡羅來納州

來到台灣，為台灣奉獻 45年的光陰。白師母愛上帝、愛人的生命榜樣讓我非常感動。 

但我有一個遺憾，這幾年我感覺因為忙碌的關係，好幾次我臉書上面，白師母有幾

次會私訊我一個打招呼的圖片，那我也只是很間單的回她同樣的圖片，好幾次的時間，

我想可能她老人家太無聊了，我也在忙，所以就沒有多關心白師母她的狀況。我現在想

起來真的很虧欠，我想一個屬靈的長輩，她應該也會有孤單的時候，可是我卻沒有在當

下關心她的需要。她被主接去了，我只能等未來在天上，再好好的彌補我的虧欠，等那

個時候再多跟她聊天也練習我的英文。不過在天上應該不會再有語言的障礙了吧！ 

弟兄姊妹，我們彼此都是有靈的活人，我們都是上帝所愛並有上帝的形像。所以我

們真的不要有遺憾，就算再忙，真的要停下腳步、把握機會多跟愛我們的家人、朋友保

持關心和互動。這週就要農曆新年了，我們好好禱告，能夠在這幾天中與家人親戚有美

好的互動和彼此的關心。 

今天下午是慧彥哥岳母的告別式，我們有一些弟兄姐妹主日結束後馬上會坐客運趕

去宜蘭參加，請弟兄姐妹為我們禱告，也為慧彥哥岳母的家人能夠得著安慰，也為他們

還沒有信主的家人禱告。 

接著創世紀提到上帝為人預備了一個極好的地方，叫做伊甸園。經文 16 節，耶和

華神吩咐他說：園中各樣樹上的果子，你可以隨意吃，只是分別善惡樹上的果子，你不

可吃，因為你吃的日子必定死！ 

上帝吩咐亞當，伊甸園內所有的果子你都可以吃，可是唯獨分別善惡的果子你不可

以吃，因為你吃的日子必定死。這段經文我們要特別的了解，上帝不讓亞當去吃分別善

惡樹的果子，其實依然是一個愛的表現，上帝其實沒有要人去分別善惡，這個分別善惡

並不是讓人愚笨，沒有分辨的能力，這個分別善惡是上帝不要人自己去定義何為善何為

惡。 



(第3頁/共 4頁) 

 

舉例來說，人與人之間的衝突、誤會常常源自於我們靠自己的觀念、喜好、期待去

看一個人。可是我們和對方本身就是不同的人，不同的家庭環境、不同的個性、不同的

想法。可是我們總是喜歡用自己的標準去放在對方的身上，我們常常因為這樣而去論斷

人。你認為自己很客觀、很理性、沒有偏見嗎？錯了！你只是還沒發現自己的偏見而已。

我自己也會不小心犯這樣的錯，求主幫助我們學習在人際互動中，避免自我中心的分別

善惡。 

弟兄姊妹，上帝很愛他所造的人。上帝為我們預備了一個合適的環境讓我們生活。

祂吹一口氣讓我們成為有靈的活人。祂不讓我們去分別善惡，因為祂渴望與我們與人與

神有一個單純美好的關係。上帝真的很愛我們。 

二、上帝造男女成為互補。V.18~25 

18 節，上帝說：那人獨居不好，我要為他造一個配偶幫助他。弟兄姐妹，上帝說

亞當一個人不好，他要為他量身訂造一個配偶，做什麼呢？是要來幫助他。為什麼亞當

需要夏娃的幫助？因為他一個人不夠。其實亞當是有能力的，特別後面接著亞當幫動物

們取名字。請問取名字是一件容易的事情嗎？取名字這件事首先是他要擁有權柄，再來

他需要有智慧靈感。亞當擁有了上帝所賜給他的權柄，所有的動物來到他的面前，不僅

不會威脅亞當的生命，並且亞當使用權柄和智慧來為所有的動物來命名。 

亞當有靈感和權柄可以幫所有的動物命名，他也可以把上帝所託付給他的工作，修

理和看守園子做得非常稱職。儘管他很優秀，但始終上帝知道亞當生命中的缺乏。這個

生命中的缺乏沒有任何其他事物，沒有任何動物可以去彌補這個缺乏，唯有另一個人，

她叫做夏娃，一個歷史中的第一個女人、第一個婚姻中的妻子可以來成為夏娃的幫助。 

一個幫助者，是非常的了不起，她絕對擁有亞當沒有的能力，所以她才能夠幫助亞

當。在聖經中，上帝是我們的幫助者。夫妻之間，妻子是先生的幫助者。姐妹可以成為

弟兄的幫助者，是因為妳們有先生沒有的能力。先生需要太太、太太也需要先生。 

我從自己的婚姻上，我真的覺得上帝很愛我。上帝賜給我一個比我優秀不知道幾倍

的太太。我自己在讀外文系的時候，有一個從國外回來，英文非常好，常常拿獎學金的

學妹。在我快要畢業前，我的其中一個科目叫做英國文學，這一科在學期末的時候我幾

乎快要被當了，結果這個學妹非常憐憫我，就在圖書館坐在我的旁邊，花了一些時間好

好的幫我補習，我大學能夠順利畢業，這個學妹功不可沒，她是雨萱。 

雨萱書讀得比我好，跟人互動她也比我活潑自如。我常常很困擾，因為當我跟人想

要聊天，可是我很努力的想話題，但聊幾句後，就不知道要說什麼了。雨萱也很會唱詩

歌，她簡直就是我們大學那時候的歌后，我自己若不是上帝的憐憫，我也不可能帶敬拜。

弟兄姐妹，講這些不是要高抬雨萱，而是我在我自己的婚姻中看見上帝用一個比我優秀

好幾倍的人來成為我的幫助者。所以親愛的弟兄們，我們有太太的，我們要有上帝的眼

光看見，我們真的是有限，上帝就是要透過我們的太太來成為我們的幫助者。 
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楊恩現在很健康，可是在四個月以前並不是這樣。那個時候，我跟雨萱都要上班，

台北沒有合適的家人，可以幫我們帶孩子，我們什麼都得自己來。所以恩恩每天去托嬰

中心，因為接觸傳染的緣故，他幾乎每個禮拜都處於在感冒需要吃藥的狀態。因為不捨，

所以有一天我跟雨萱說，我覺得這樣下去不行，如果妳的工作無法調整，那我就想辦法

調整我的服事，可能是申請成為半職服事吧！我當時心裡是這樣子想的，只是我還沒 

就在這樣的情況下，上帝開路了。有一天雨萱跟我說，那就她請育嬰假吧！我就好

好的繼續服事。大家要知道這是非常不容易的決定，首先雨萱的薪水比我多很多，再來

她只要請育嬰假，她職場的主管身分馬上就會被替換。她是有心理準備將來是回不去

的，這對一個很優秀也很有事業心，已經是一個主管的人，這是很掙扎的事情啊！ 

所以當我預備今天這段信息的時候，我想到一個比我優秀，薪水比我多的太太，因

為信仰的緣故，把工作放下，好好照顧兒子、成為傳道人最好的支持。我非常感謝我的

太太雨萱，我從雨萱的決定中，看見上帝創造夏娃，在祂所設立的婚姻中，妻子成為丈

夫的幫助。 

講完上帝設立婚姻的心意之後，這邊我也要為著現場單身的弟兄姐妹說幾句話。創

世紀讓我們看見上帝設立婚姻是從亞當和夏娃開始，所以上帝的心意是婚姻是彼此互補

的。但我們也要從整本聖經來看「單身」這件事情。新約裡有一個被聖靈充滿，成為使

徒到處建立教會的人，他叫做保羅。保羅形容自己，為了福音的緣故他不結婚，不像彼

得和其餘的使徒都有婚姻生活，他這樣做是為了福音的緣故。所以透過保羅的例子，單

身的弟兄姐妹們，你們沒有家庭的負擔，更可以專心的事奉主。當然有些弟兄姐妹需要

照顧家裡的長輩也是一個很重要的服事。 

再舉另外一個例子，我們的主耶穌，身為一個歷史上最完全的人，他也是沒有結婚。

最後，當我們進入新天新地的時候，也不會再有像地上的婚姻生活。新約也告訴我們，

教會是基督的新婦。 

所以弟兄姐妹，獨身生活也是好的，但你需要有好的肢體生活，那就能夠彌補沒有

婚姻生活的缺乏。有婚姻是主喜悅的；沒有婚姻，單身的弟兄姐妹，你們為主的緣故，

專心的服事主，也是主所喜悅的。阿們！上帝並沒有說每一個人都要結婚。婚姻生活和

單身生活都要有主在當中，不然也都可能是不好的。 

接著，我們繼續看下去今天的經文。當上帝造完了夏娃，領她到亞當的面前，亞當

突然從一個園丁變為一個詩人。說這是我骨中的骨肉中的肉，可以稱她為女人。聖經說

夏娃是用亞當的肋骨造的，非常有趣，傳說有一位拉比說：「上帝不是亞當的頭骨來造

夏娃，免得她騎在先生的頭上，也不是用腳骨來造，免得她被丈夫踩在地上。而是用肋

骨，肋骨是保護心臟最重要的骨頭，代表彼此平等、夏娃靠進亞當的心，丈夫要用心的

呵護他的妻子。」 
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在人類歷史中，唯一真正的一見鍾情，就是當亞當看見夏娃的第一眼，說出這樣的

話，這是我骨中的骨、肉中的肉。這是多麼美好、親密的關係。上帝造男女的不同，為

了彼此的互補、幫助，當然也要享受在這樣美好、親密的關係當中。 

【結論】 

透透過今天的信息，上帝為人預備一個美好的伊甸園。我們看到上帝愛他所造的

人。男女彼此之間的互補和親密的關係讓我們了解上帝在婚姻中有美好的心意。如今我

們看到雖然是一個被罪汙染扭曲的世界，因為下一次會講到第三章，人類的犯罪。求主

幫助我們，一切的問題和人與人的關係都要有主來幫助我們。伊甸園預表將來的新天新

地，有神完全同在的地方。我們求上帝幫助我們，在地上活出祂榮美的形像。也回應今

年的主題，從亞當和夏娃互補、親密的關係中，求主幫助我們建立彼此相愛的家庭和教

會。 
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